

INFORME MENSUAL DE OCTUBRE 2021

MOVIMIENTOS JUVENILES (MJ):

Grupo educativo promocional formado por jóvenes entre 15 a 29 años con la finalidad de acompañarlos y guiarlos a través de un proceso debidamente organizado que busca promover la autonomía, la formación de la conciencia crítica, la participación social, el asociativismo y el desarrollo de competencias individuales y sociales para el logro de su bienestar.

❖ REGIONAL DE ARRAIJÁN:

En el mes de octubre, se realizó una Jornada Educativa y Gira Turística al Centro de visitantes de Miraflores del Canal de Panamá, con el objetivo de desarrollar capacidades y fortalecer el conocimiento de los jóvenes al



conocer una de las principales obras arquitectónicas de nuestro país y el mundo, participaron 26 jóvenes de los MJ (15 jóvenes del sexo masculino y 11 jóvenes del sexo femenino).



❖ PANAMÁ OESTE:

siguiendo el Portafolio Educativo, se realizó una capacitación con los jóvenes de la comunidad de Los Chorritos 3, corregimiento de El Coco, con el tema



“El consumo de droga y sus consecuencias”, siguiendo el portafolio educativo, dictada por el pastor Carlos Enríquez Cortez, encargado de la Fundación Teen Challenge de Panamá Oeste, participaron 25 jóvenes todos masculinos, entre las edades de 15 a 24 años.

Kevin Salvatierra, enlace de la ODSS, nos indicó que el objetivo de esta capacitación es crear conciencia en la comunidad de los daños que causa el consumo de drogas, ya

que esto constituye uno de los principales problemas de salud pública que enfrenta la sociedad.

En esta capacitación se dio información detallada a los asistentes sobre las sustancias más consumidas tales como cocaína, marihuana o aquellas con



las que se pueden encontrar en sus círculos más habituales. También se les habló sobre los efectos físicos, psicológicos, sociales, familiares, laborales y legales, así como de los riesgos del consumo de distintas sustancias a la vez.

Daniel Chan, uno de los jóvenes participantes, expresó la importancia que tiene para él la capacitación,

al señalar que hay muchas personas que no cuentan con información adecuada sobre el uso de las drogas y que pueden ser devastadoras. “Debemos tener en cuenta que el uso de estas sustancias nos puede afectar en todos los ámbitos”, concluyó Chan.

La Oficina de Desarrollo Social Seguro (ODSS) del Mides La Chorrera continuará con estas capacitaciones en los diferentes corregimientos de la provincia de Panamá Oeste, con la finalidad de que más jóvenes y adultos sepan a lo que se enfrentan si consumen sustancias ilícitas.

- Capacitación en el tema de Violencia Intrafamiliar, con el objetivo que los participantes identifiquen los factores de riesgo, protección y las habilidades personales, para la prevención de la violencia. Se llevó a cabo en el Distrito de Capira Corregimiento Ollas Arriba (Junta Comunal) 11 mujeres entre las edades de 15 a 29 años de edad.

- Entrega de Certificados y Capacitación en el tema donación de sangre, con el objetivo de capacitar a jóvenes en el tema habilidades para la vida y crear conciencia en la importancia que es donar sangre y así salvar vidas. Participaron 39 (12 hombres y 27 mujeres) jóvenes entre las edades de 15 a 29 años, del Distrito de la Chorrera, Corregimiento Barrio



Colón, lugar cancha de Baloncesto de la Plaza 28 de noviembre y Auditorio de la Universidad Nacional – Panamá Oeste.

En la actividad participaron la ministra de Desarrollo Social (Mides), María Inés Castillo, el alcalde de La Chorrera, Tomás Velásquez, directivos de la Universidad Santander y autoridades locales.



ODSS:

La Oficina de Desarrollo Social Seguro (ODSS) del Ministerio de Desarrollo



Social (Mides) llevó a cabo una jornada de capacitaciones dirigida a 38 adolescentes y jóvenes (18 mujeres y 20 hombres) de las edades entre los 15 a 29 años. En la actividad se abordaron temas sobre prevención del consumo de drogas y otras sustancias ilícitas como medio de escape, refugio o aceptación social.

Estas capacitaciones fueron impartidas en las comunidades de El Harino, en el distrito de La Pintada, en El Guabal, del distrito de Penonomé y en la comunidad de San Juan de Dios en el distrito de Antón.

Gyno Valentino Sandiford, director de la ODSS, señaló la importancia de seguir con estas capacitaciones dirigidas a la juventud, haciendo énfasis en esta población que encuentra en áreas de difícil acceso.

“Estos talleres de prevención de drogas son dirigidas a la juventud que tanto lo



necesitan. Estamos llegando poco a poco a estos lugares de difícil acceso, trayéndoles un equipo de especialistas entre trabajadoras sociales y psicólogas, para brindarles toda la información referente a la prevención de estas sustancias y a su vez, para compartir y conocer todas las necesidades que apremian a esta

población vulnerable”, destacó Sandiford.

Para el desarrollo de estas capacitaciones, que cumplen con una duración de cinco horas, el equipo de la ODSS las divide en dos fases.



La primera fase está dirigida a la capacitación práctica, la cual consiste en una estrategia de intervención didáctica y participativa, que busca sacar el mejor provecho del uso de diversas técnicas para dotar a los participantes de conocimientos que les permita crear un ambiente de convivencia sana entre

los miembros de la comunidad en base a la prevención.

La segunda fase es de deporte y la misma ayudará a los jóvenes a canalizar sus energías y aprovechar su tiempo libre, participando de alguna actividad deportiva.



Para Eliécer Hernández, joven participante de la comunidad de El Guabal, se mostró muy agradecido por esta visita, ya que el equipo del Mides está llevando estas

capacitaciones a las comunidades apartadas, como la suya, lo que representa un aporte de gran magnitud para los jóvenes.

“Como estudiante, me siento muy agradecido con el Mides por enseñarnos en cuanto a la prevención de drogas y mostrarnos sus consecuencias, porque me ha tocado ver muchos compañeros que se han perdido en la adicción de las drogas y siendo jóvenes con muchos sueños, pero por consumo de alcohol y drogas, se perdieron”, expresó Eliécer.



- En la Provincia de Darién, se realizó Jornadas de Capacitación en Habilidades Blandas para la Población de adolescentes de la Provincia del Darién. La jornada incluyó los temas de “Convivencia Pacífica y Cultura de Paz”, Prevención al VIH – SIDA, la misma se realizó en la Regional de la Universidad de Panamá en Darién,

Distrito de Pinogama, Corregimiento de Metetí, con la participación de 48 jóvenes (28 mujeres y 20 hombres) provenientes de los Corregimientos de Metetí, Zapallal y la Palma.

La ODSS realiza estas capacitaciones con el objetivo de que los



adolescentes y jóvenes reconozcan la importancia de la prevención del consumo de drogas y otras sustancias, analicen el proceso de los efectos negativos que traen consigo, amplían su conocimiento en cuanto a la importancia de evitar la presión de grupo y se les brindan todas las

herramientas para que establezcan todos los mecanismos de prevención necesarios.

Actualmente, la ODSS ha logrado capacitar un total de 477 Jóvenes (209 mujeres y 268 hombres) que conforman los Movimientos Juveniles, a nivel nacional, divididos en los 17 enlaces provinciales, comarcales y regionales. Jóvenes que viven en un contexto de riesgo social en diferentes puntos del país, priorizando las áreas y sectores de difícil acceso.

CEFODEA SAN MIGUELITO:

- Reunión de Coordinación con la Licenciada Mayte Coya y el Profesor Cesar Mojica del Ministerio de Educación, con el tema de la celebración del mes de Aniversario de CEFODEA y el Acto de Graduación.
- El personal técnico y administrativo realizaron volanteo para las matriculas 2022 en distintas partes del área de San Miguelito.



- Personal técnico del departamento de Mantenimiento realizando las reparaciones necesarias en las luminarias del Centro y cambio de lámparas en algunas áreas.



- En conmemoración a el 24avo aniversario de CEFODEA, se realizaron



diversas actividades (juego de fútbol, Maratón, dinámicas, entrega de canastas de comida).



- Profesores del MEDUCA, celebrando el día del Estudiante, con diversas actividades.



- Contamos con la participación del Equipo de Plaza Amador, en la Categoría Sub-16, quienes jugaron con los



estudiantes de CEFODEA.

- Entrega de trofeo a los jóvenes de Plaza Amador, quienes resultaron ganadores.

